

岡山県立玉野光南高等学校

S活メンバーズ

高校生ボランティア・アワード2024

「SDGs学習と実践」

活動概要

数年前から単発的に行われてきたSDGsに関する学習会と、そこで学んだことを活かす取り組みを、3年前から有志グループによる継続的な活動に形態を変えて行っています。

2年生を中心としたグループによる活動ですが、時には1年生も参加して一緒に活動し、この形態での活動が次の学年へと引き継がれてきました。

SDGsについて学んで探究し「サステナブルな社会」の実現に向けて自分たちにできる取り組みを実践していくという点で取り組みは共通していますが、その具体的な内容は、その時々の子どもの関心や、生徒や学校、地域をとりまく状況によって、食品ロス問題、防災課題、リサイクル活動など様々な取り組みとなっています。



「SDGsで繋ごう！光南生の夢」

活動の目的・志など

- SDGsのさまざまな観点から「サステナブルな社会の形成のために何ができるのか」を自分たち自身で探究する。
- 生徒が主体となって行動し、地域への働きかけや地域の方々との交流、企業との連携等を通して、よりよい社会の実現に向けた具体的な取り組みを実践する。
- 学んだことや取り組みの成果を積極的に外部に発信して自分たちの活動を知ってもらい、取り組みを広めていく。



「サステナブルな社会の実現に向けて」 これまでの取り組み

フードドライブ活動

フードドライブ光南（2022年7月～）
家庭にある未使用の食品を回収し、岡山市にある北長瀬コミュニティ福祉に届ける活動を継続的にしています。

文化祭で寄付品回収（2022年9月）
PTAと共催で寄付を呼びかけ、多くの保護者の方に協力いただきたくさんのお菓子を届けることができました。

子どもたちへのクリスマスプレゼント（2022年12月、2023年12月）
子どもたちが好きなお菓子を中心に寄付品を届けました。

入学・進級のお祝いプレゼント（2023年3月、2024年3月）
新学期を迎える子どもたちに未使用の学用品の寄付品を届けました。

夏休みの子どもたちに笑顔を届けよう（2023年7月）
給食のない夏休みの期間に子どもたちの食事やおやつにできるような、お菓子やジュース、カップ麺などの寄付品を届けました。



服のリサイクル

制服の回収・資源化の取り組み（2023年3月～4月）
私たちの学校の制服・体操服を作ってくださっている企業が行っているSDGsに対する様々な取り組みやワール再資源化システムについて学び、その活動に協力するために、本校の卒業生や新入生に不要となった制服の寄付を呼びかけて回収しました。集まった制服は品質基準に沿って選別し、その企業にお渡ししました。これらは自動車の内装材として生まれ変わります。

制服生地のアップサイクルワークショップ（2023年8月～11月）
リサイクルに回せなかった使用済み制服や製造過程で出た制服生地を活用した小物づくりに挑戦し、地域の公民館やSDGsに関するイベントで子ども向けワークショップを実施しました。

子ども服を回収し難民に届ける取り組み（2023年7月～11月）
別の企業の難民の子どもたちに服を届ける企画に協力し、子ども服の回収に取り組みました。企業の出張講義で難民について学び、本校生徒と保護者に呼びかけて文化祭で子ども服の回収を行ったほか、近隣小中学校や公共施設、企業、店舗などに協力を依頼し回収活動を進めました。チラシ・ポスターづくり、回収箱の設置から回収までを生徒が主体となっており、約2,800枚、段ボール約40箱分の子ども服を回収し、企業に届けることができました。

玉野市大崎地区自主防災訓練に参加（2022年2月）
地域の自治会が実施する防災訓練に参加させていただき、防災について自分たちが学んだことを発表させていただいた後、地域の皆さんと一緒に「土震（どろ）づくり」を体験しました。

玉野市八浜地区防災炊き出しイベント（2022年3月）
「子ども防災博士になろう！」というイベントを企画し、地域の市民センターで実施させていただきました。高校生と地域の高齢者、子どもたちが、地域防災のあり方について一緒に学びながら交流するイベントで、玉野市危機管理課の職員の方による「防災講話」を聞いた後、「防災かると」と「炊き出しおにぎりづくり」をとおして世代を超えて交流を深めることができました。

岡山県高校生議会（2023年11月）
リサイクル法の対象となっていないために廃棄されること多い衣料品や繊維製品リサイクルのための仕組みとして、事業所からの未使用品や一般家庭で着なくなった服を資源ごみとして回収保管し、SNSを活用して服が欲しい人に譲る循環資源マッチングシステムの構築ができないか、質問・提案を行いました。

地域防災訓練

高校生議会

「だれもが夢を育てられる岡山に～私たちができることから一歩ずつ～」

今後の展望・夢など

私たちは先輩たちの意志を引き継ぎ、サステナブルで夢のある社会の実現に向けて、自分たちにできることを、身近なところから一歩ずつ取り組んでいきたいと思っています。

フードドライブ活動

フードドライブの活動は光南高校S活の原点ともいえる活動です。これからも継続してこの活動に取り組み、全校生徒へ、そして地域へと活動を広げ、後輩にもつながっていく活動にしていきたいと思っています。

「コノヒトカン」で社会課題の解決

「コノヒトカン」は、まだ食べられるのに廃棄されてしまう食材を有効利用するために、岡山県の団体によって開発された缶詰です。私たちは今、この缶詰を使って社会課題の解決を図る企画を考えているところです。グループに分かれてアイデアを出し、これからの活動につなげていく予定です。



活動団体プロフィール

私たちの学校、岡山県立玉野光南高等学校は、岡山県南部、瀬戸内海に面した港町である玉野市にあり、今年創立41年目を迎えました。普通科、情報科、体育科の3つの科から成る全校生徒数約700人の学校で「風光る、汗光る、夢光る」をモットーに学業や部活動に励んでいます。

私たちS活メンバーズは、普通科2年生の有志グループとして3年前から活動しており、40期生である現在の2年生メンバーが、これまでの先輩たちの取り組みを引き継いで、活動を始めたところです。